

さわやか北の風



学校だより 第6号
令和5年10月発行
曾於市立大隅北小学校
Tel: 099-483-1811
Tel: 099-483-1882

校訓

はきはき:知

にこにこ:徳

きびきび:体



体育館前のキンモクセイ

体を鍛え、心豊かな秋に！

校長 原田 千鶴子

コスモスが咲き、キンモクセイが香る秋らしく過ごしやすい季節となりました。大隅北小にも大きなキンモクセイが体育館前に2本、校庭に2本あり、オレンジ色の小さな花が満開です。近づくと甘い香りが漂ってきて、ふんわりと優しい秋の香りに癒やされます。

秋は、「スポーツの秋」「芸術の秋」「食欲の秋」「読書の秋」・・・などといろいろな形容詞で表現されますが、さて皆様はどのような秋を満喫していらっしゃるでしょうか。子供たちに尋ねると、「スポーツの秋」「食欲の秋」が多いようです。

さて、市小学校陸上記録会が4年ぶりに栄楽公園グラウンドで行われました。本校からは、5年生4名が100m走、走り幅跳び、400mリレーに出場しました。子供たちは、1周400mのグラウンドの広さや他校の様子に圧倒されているようでしたが、全員が練習より記録を伸ばし、練習の成果を出し切って、頑張りました。初めての陸上記録会だった子供たち、リレーのバトンパスでは、「同じ走者なのに、自分より前で待っているチームがいる」とセパレートコースでの競技に驚いていて、微笑ましくなる場面もありました。この記録会を通じて、自分の力を試すこと、より速く走る走り方や遠く、高く跳ぶ方法などを実際に見て学び、さらなる目標をもつことができました。スポーツの楽しさを味わうよい経験にもなりました。今後もランニングや縄跳び、一輪車などできる体力づくりを続けてほしいと思います。



また、今年は、特別国民体育大会「燃ゆる感動 かがしま国体」が10月17日から11日間行われ、連日、熱戦が繰り広げられました。28日からは特別全国障害者スポーツ大会も行われます。本市でも9/23~24日には、公開競技として武術太極拳があり、まさに「スポーツの秋」を感じることでした。

秋は「読書の秋」でもあります。中国の古い漢詩に「灯火親しむべし」という言葉があります。秋になるとさわやかにになり、夜長にもなるので、秋の夜は明かりに慣れ親しみ、本を読むのに最適であるという言葉です。私自身、本との出会いを振り返ってみますと、母が読んでくれた「かぐや姫」や「一寸法師」などの童話が最初だったように思います。文字は分からないものの、挿絵を見ながら母の読んでくれた声が、今でも記憶に残っています。また、小学校中学年の頃、「シートン動物記」という本に出会いました。この本は、読書の楽しさを知るだけでなく、動物や昆虫、植物などに興味をもち、大好きになるきっかけとなりました。オオカミやクマなど私たちの身の回りにはいない動物の話もありましたが、知恵や勇気などに感動し、夢中になってシリーズを完読したのを覚えています。厳しい自然の中で、さまざまな動物が人間のように感情をもち、家族や仲間を守りたくましく生きる姿に引き込まれてしまいました。自然との共生ややさしさについても教えられた本で、これまで受け持った学級の子供たちにもよく紹介してきました。今でも、図書室でこの本を見つけると、その頃に戻りページをめくることです。



幼少期の読書体験はその後の本との関わりや興味・関心に大きく影響するといわれます。本に触れる環境、親子で一緒に本を読んだり、読んだ本について話し合ったりするなど時間や場をつくっていただけるとありがたいです。

「ディジュリドゥ」体験教室

9月30日、家庭教育学級で「ディジュリドゥ」体験教室を実施しました。ディジュリドゥとは、オーストラリアの民族楽器ですが、当日は、竹でつくったオリジナル楽器で代用し、自然の素朴な音色を味わいました。子供たちも参加し、様々な打楽器を思い思いにたたいてアンサンブルをしたり、床に寝てリラックスした状態で講師が演奏するディジュリドゥの独特な音色を聴いたして、普段あまり体験できない音楽の世界を満喫した時間となりました。



大隅北小の授業を公開

10月6日、曾於市教育委員会主催の教職員を対象にした研修会が本校で行われ、地区内外より100人を超える先生方が来校しました。

算数の授業を公開し、子供たちが主体的に学習に取り組む様子を参観していただき指導のあり方について協議しました。

子供たちは、大人数の来客にもあまり動揺する様子もなく、いつものように担任が準備した学習課題にグループで考えを出し合いながら積極的に取り組んでいました。

大隅北小学校では、子供たちが主体的に考え、共に学び合う児童の育成を目指して教育活動に取り組んでいます。11月の1日～7日はフリー参観週間を設定していますので、ぜひ来校して子供たちが学習する様子を参観してください。



北校区秋祭りに児童出演

10月21日、公民館で大隅北校区の秋祭りがあり、児童が棒踊りやダンス、合唱で出演しました。

全校児童で出演した歌では、校歌ともみじの2曲を披露し、これまで音楽集会や昼休みの時間に練習を重ねてきた成果を披露することができました。

児童の素敵な笑顔と歌声のパフォーマンスに地域の皆様もたいへん喜んでおられました。



11月の主な行事予定

- 1日(水) フラワーアレンジメント教室
フリー参観(～7日)
- 3日(祝) 弥五郎どん祭り
- 7日(火) 高齢者とのふれあい活動
- 8日(水) 避難訓練
- 9日(木) 特別支援学級交流学習
- 10日(金) 芸術鑑賞会
(神村学園吹奏楽部来校)
- 23日(祝) 北校区行事「地域探検」

12月の主な行事予定

- 1日(金) 持久走大会・学級PTA
家庭教育学級(給食試食会)
- 2日(土) 市P連のつどい
- 6日(水) 人権教室
- 17日(日) PTA資源回収
- 20日(水) 学校運営協議会
- 22日(金) 2学期終業式
- 28日(木) 仕事納め